
164ª REUNIÃO PLENÁRIA DO CRP 23
23ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO IV PLENÁRIO DO CRP 23

Aos 09/08/2024 (nove de agosto de dois mil e vinte e quatro), às 9h (nove horas), foi
iniciada a 164a REUNIÃO DO PLENÁRIO DO CRP 23, 23a REUNIÃO ORDINÁRIA DO
IV PLENÁRIO, reunião online, por intermédio dos link,
https://meet.google.com/ckg-ntrv-qjr?authuser=0, Participaram da 164a Reunião do
Plenário do CRP 23, 23a Reunião ordinária do IV Plenário, os seguintes conselheiros:
Arivandre Araújo Guimarães Tavares, CRP 23/466, (Conselheiro Presidente); Fabiano
Santos De Carvalho Feliciano, CRP-23/452; Karla Milhomem Cardoso, CRP 23/226;
Joana D´Arc Queiroz Miranda, CRP 23/918, (Conselheira Tesoureira); Marileide Gomes
Martins, CRP 23/554; Susy Kelly Melo Ribeiro, CRP 23/1782, (Conselheira Secretária);
Francisco Maior de Oliveira Neto, CRP 23/651; Kenia Polva Coelho Ferreira,
CRP-23/574; Douglas Hermann De Sousa, CRP 23/943, (Conselheiro Vice-presidente) e
Viviane Moura De Azevedo Ribeiro (CRP-23/319). Verificado o quórum regimental, art.
24 da Resolução CFP no 40/2013, deu-se início a presente reunião. Estando aberta a
reunião o conselheiro presidente apresentou a ordem dos trabalhos, dividindo-os por
sessões conforme art. 28 do Regimento Interno (Resolução CFP no 040/2013) e
apresentado para votação os temas e ordem a serem discutidos, foi aprovada a pauta da
reunião. PRIMEIRA SESSÃO - Abertura dos trabalhos. Item 1 - foi apresentada
justificativa de ausência dos conselheiros: Dórkas, visto que a mesma estava
trabalhando. O plenário, leu seus motivos e aprovou a justificativa nos termos do
regimento. Item 2 - A apreciação da ordem dos trabalhos foi apresentada e aprovada,
nos termos do regimento, sendo incluídos temas necessários para debate, bem como
alterada a ordem dos trabalhos para assegurar apreciação de temas mais relevantes.
Item 3- Foi(ram) lida(s) a(s) ata(s) da(s) reunião(ões) plenária(as), 163a REUNIÃO DO
PLENÁRIO DO CRP 23, 22a REUNIÃO ORDINÁRIA DO IV PLENÁRIO. Depois de
lida(s) foi(ram) aprovada(s), nos termos do Regimento Interno, por unanimidade e sem
ressalvas. SEGUNDA SESSÃO - Ordem do dia - Item 1 - Processos do Setor de
Registro (Secretaria). Não foram encaminhados processos do setor de registro,
restando a pauta a ser discutida em data futura, podendo ser inclusive em reunião
extraordinária, se o caso requerer. Subitem 1.1. Apreciar os processos de Inscrição
de pessoas físicas. Não houve. Subitem 1.2. Apreciar os processos de reinscrição
de pessoas físicas. Não houve. Subitem 1.3. Apreciar os processos de alteração de
inscrição provisória para definitiva. Não houve. Subitem 1.4. Apreciar o processo
de segunda via da Carteira de Identidade Profissional-CIP. Não houve. Subitem 1.5.
Apreciar os seguintes processos de transferência de inscrição. Não houve.
Subitem 1.6. Apreciar o processo de inscrição secundária. Não houve. Subitem 1.7.
Apreciar os processos de renovação de inscrição secundária. Não houve. Subitem
1.8. Apreciar o processo de pedido de cancelamento de inscrição de pessoa física.
Não houve. Subitem 1.9. Apreciar os processos de interrupção temporária: Não
houve. Subitem 1.10. Apreciar os processos de registro de título profissional de
especialista: Não houve. Subitem 1.11. Apreciar os processos de inscrição de
Pessoa Jurídica. Não houve. Subitem 1.12. Apreciar os processos de alteração de
ato constitutivo: Não houve. Subitem 1.13. Apreciar os processos de pedido de
alteração de Responsabilidade Técnica. Não houve. Subitem 1.14. Apreciar os
processos de renovação de certificado de Pessoa Jurídica-PJ. Não houve. Subitem

1

https://meet.google.com/ckg-ntrv-qjr?authuser=0


1.15. Apreciar os processos de cancelamento de inscrição de PJ: Não houve.
Subitem 1.16. Apreciar os processos de Renovação de Certificado de PJ: Não
houve. Subitem 1.17. Apreciar os processos de provisória vencida - Parecer
Jurídico. Não houve. Ainda na Ordem do Dia foram debatidos e deliberados os
seguintes itens: Item 2 - Apresentação da prestação de contas do mês de julho de
2024. O contador Valdeis apresentou a prestação de contas do mês de julho de 2024 ao
quarto plenário. O IV plenário aprovou as contas do mês de julho de 2024 por
unanimidade e sem ressalvas. Algumas informações importantes dizem respeito às três
principais fontes de receita, sendo elas assim distribuídas: 81% por meio de boletos,
17% por meio de cartão de crédito e 2% por meio de aplicação do montante
economizado pela administração do CRP23. No mês de julho o CRP 23 fechou o mês
com superávit no valor de 3,47%. A conselheira Joana, tesoureira do CRP 23, interpelou
a assessoria contábil sobre o baixo valor do superávit. A assessoria contábil, por sua
vez, ressaltou mais uma vez que, a partir do mês sete, o valor de arrecadação tem um
decréscimo, e uma vez que as despesas se mantêm, existe uma tendência de gerar um
baixo superávit, às vezes até pode ocorrer de existir déficit financeiro. Outro ponto é que,
neste mês foi pago uma parte do 13° salário dos funcionários, e mesmo assim, foi obtido
resultado positivo. Ressaltou ainda durante a prestação de contas que o superávit do
ano de 2024 é 249% superior ao ano de 2023, representando 307% maior que o ano de
2021, vale ressaltar, que a média de psicólogos inscritos destes períodos são quase a
mesma, com aumento de apenas 12% entre os anos de 2022 e 2023. A Conselheira
Tesoureira perguntou se o valor de superávit atual, seria o mesmo a ser apresentado
para pedido de reformulação orçamentária do ano de 2024. O contador informou que
não, pois uma vez que os cálculos são mais complexos, e necessitam de estudos de
maior vulto, deveria aguardar para junto com o Conselho Federal de Psicologia
determinarem o valor mais correto para evitar erros de superestimativas orçamentárias.
Tem estudos de projeção de arrecadação para os próximos anos. Em continuidade, a
contabilidade apresentou ainda o saldo em banco, apontando um valor de R$
475.731,72 (quatrocentos e setenta e cinco mil, setecentos e trinta e um reais e setenta
e dois centavos), já com todas as despesas mensais pagas. No mesmo período de
tempo em anos anteriores, existiram os valores de: R$ 181.643,28 (2023), R$
239.445,44 (2022), e R$ 252.957,51 (duzentos e cinquenta e dois mil, novecentos e
cinquenta e sete reais e cinquenta e um centavos) no ano de 2021. Isso representa que
o conselho possui uma boa saúde financeira, com equilíbrio nas contas, abrindo para
questionamentos dos conselheiros. O conselheiro Fabiano perguntou à assessoria
contábil o seguinte: “em porcentagem, ou como você possa expressar Valdeis, este valor
na pior das hipóteses, poderia assegurar as contas do CRP 23 até que mês, neste ano?
A contabilidade fez a previsão, pegando o valor total gasto nos primeiros sete meses,
dividindo pela quantidade de meses alcançando um valor médio de gasto por mês.
Segundo o resultado, há uma estimativa da cobertura de três meses e meio, se o CRP
23 deixasse de arrecadar todo e qualquer valor, algo que foi inclusive prontamente
rechaçado pela contabilidade, uma vez que o mesmo afirmou que sempre existe a
continuidade da arrecadação, especialmente por causa do REFIS, visto que ainda
existem parcelas a receber, bem como profissionais que não realizaram os pagamentos
das anuidades deste ano. A Conselheira Joana perguntou à contabilidade se o CRP 23,
retomará maior arrecadação nos próximos meses, pois não se lembrava do
comportamento financeiro dos anos anteriores. O Contador frisou que a partir do mês de
julho o comportamento histórico da arrecadação é decrescente. Ressaltou que no mês
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de dezembro, as vezes possui uma maior arrecadação que os meses de novembro e
outubro, por causa do 13º salário onde os psicólogos utilizam para quitar a anuidade do
conselho. A Conselheira Tesoureira sugeriu que o mais adequado seria retomar as boas
práticas de cobrança ativa. O contador ainda relembrou da visita técnica da auditoria do
Conselho Federal de Psicologia, onde os auditores elogiaram as boas práticas, a saúde
financeira e os melhores controles administrativos e financeiros das aplicações dos
recursos públicos. Disse ainda que estamos sendo referências para outros conselhos de
psicologia, por ter organizado as contas, estar com equilíbrio financeiro, quitou dívidas,
deixando toda a equipe muito satisfeita. Outro ponto igualmente importante foi que, a
auditoria afirmou que na área contábil, não possui erros e não tem observações a
apontar, pois a contabilidade e o financeiro estão trabalhando juntos e em observância
das normas contábeis vigentes. Disse ainda que a gestão do conselho está se
consolidando enquanto entidade, favorecendo o seu desenvolvimento pleno e
harmônico. Falou mais uma vez sobre o efetivo que está por chegar a partir do concurso,
que é uma vitória inequívoca. A conselheira Tesoureira, em poucas palavras afirmou que
o legado desta gestão, o crescimento econômico do CRP 23, é fruto do trabalho de cada
conselheiro, de cada funcionário e prestador de serviço. Além de nossas próprias
percepções sobre isso, é muito bom e positivo saber que o Conselho Federal de
Psicologia está notando e manifestando um retorno positivo sobre este crescimento do
CRP 23, frente aos resultados positivos alcançados pelo IV Plenário. Em seguida,
retomando o questionamento do conselheiro Fabiano, sobre a pior das hipóteses, o
Conselheiro Arivandre, buscou a prestação de contas do ano de 2023, apontando que
os meses após julho, obtiveram a arrecadação de cerca de noventa mil reais. Ao
multiplicar este valor médio nos próximos cinco meses, o CRP 23 teria, hipoteticamente,
R$ 450 mil, que somados aos atuais R$ 475 mil, teríamos um montante de R$ 925 mil.
Ao dividir pelo valor estimado como gasto médio, apontado pela contabilidade, o
conselho poderia custear as despesas de 6,8 meses. O conselheiro presidente dando
seguimento à prestação de contas, perguntou a todos os presentes se existia mais
algum questionamento ou ponderação a ser realizado ao contador do CRP 23. Foi
inclusive sugerido pelo presidente, que pensássemos em uma forma de deslocamento
menos oneroso, apontou que os valores de diárias subiram no início do ano, de R$
300,00 reais para R$ 400,00, manteve-se o valor do quilômetro rodado, aumentou o
número de funcionários e aumentou também o Jeton. Outro ponto importante foi que
foram criados valores de representação e de auxílio embarque, com a aprovação da
Resolução nº 22 de 2024. Outras despesas que existiram este ano foram as dispensas
de alguns funcionários, situações que elevam as despesas com folha de pagamento.
Outros gastos que ocorreram foram quanto à evolução funcional e reajuste de todos os
funcionários, nos termos do IPCA. Mesmo com todos esses gastos majorados a
administração está com equilíbrio financeiro, está com caixa, reserva de contingência,
bem como continua a política de arrecadação e o Programa de REFIS, comprovando a
máxima eficiência e controle com os gastos públicos. O conselheiro Fabiano finalizou o
assunto com a seguinte frase: “Foi o que falei ... Série histórica de diversas variáveis,
incluindo o que foi executado. Amplia a visão sobre a realidade.". Sem mais dúvidas ou
comentários sobre a prestação de contas, o conselheiro Presidente abriu votação, nos termos do
regimento, restando a mesma aprovada por unanimidade sem ressalvas. Item 2.1 -
Solicitação de Transposição de orçamento. Solicitar orçamento para assegurar a
participação de todos os conselheiros no evento do dia do psicólogo em Palmas-TO,
cujo foco no ano de 2024 será a homenagem a alguns psicólogos, por notadamente
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terem realizado boas práticas em função da psicologia, nos termos da ata nº 163/2024.
O IV Plenário, em posse da presente informação, aprovou a transposição para esta
finalidade, assegurando traslado a todos os envolvidos, inclusive homenageados. Item
2.2 - Transposição de orçamento. Ficou estabelecido que as transposições, que
existirem, serão apresentadas na próxima reunião ordinária do IV Plenário. Item 3 -
Comunicação Interna: Aperfeiçoamento nos requerimentos ao CRP 23: O
Conselheiro Fabiano, considerando as assinaturas digitais, GOB.BR ou do sistema
Barco Digital, ou do BR Conselhos, sugeriu que os processos possuam paginações,
despachos dentre outros documentos básicos do processo. Se é pelo sistema, o próprio
sistema já cria esses elementos. Ai, facilita a avaliação dos processos do início ao fim,
sempre que forem para a Comissão de Fiscalização e para o Plenário. A Conselheira
Joana, informou que a Fiscal está inserindo os processos no sistema. Disse que quanto
a COE, não pode dizer se tem ou não tem os processos anexados. Joana,
complementou, que não possui acesso aos processos. O Conselheiro Arivandre, iniciou
a fala ao grupo, informando que a gestão está cuidando da digitalização e
disponibilização de todos os processos em sistemas informatizados. Processos
administrativos e financeiros, no sistema Barco Digital, processos COE e COF no BR
Conselhos, Patrimônio e Contabilidade no Implanta, tudo para melhor subsidiar essa e
as futuras gestões, inclusive as auditorias do Conselho Federal de Psicologia. Frisou
ainda que, o objetivo principal é permitir acesso de todas as informações a toda a
população, conforme diretrizes do Tribunal de Contas da União (dados abertos),
respeitadas ainda a Lei de Acesso à Informação e a Lei Geral de Proteção de Dados.
Quanto aos processos de orientação da COF, foram abertos três processos, incluídos
recentemente pela psicóloga Fiscal, visto que nunca foi inserido nenhum, nem por esta
nem por qualquer outra gestão. A conselheira Joana, relembrou que a pouco tempo,
foram capacitados ela e a fiscal, no Paraná, em treinamento sobre o tema. Ao
apresentar os processos, ficou notado que há necessidade de melhorar fluxos e
acompanhamentos, o conselheiro Presidente então perguntou: Fabiano, vocês estão
fazendo reunião da COF? Pois, aparentemente essas questões são internas da COF, e
poderiam facilmente serem dirimidas durante as reuniões da própria COF. Em seguida o
conselheiro Presidente, igualmente falou que o estudo junto, vai resultar no crescimento
e desenvolvimento juntos enquanto membros da COF. Perguntou também aos membros
da COF presentes: querem falar alguma coisa sobre a questão? Também aos membros
da COF: estão ocorrendo as reuniões? O conselheiro Douglas, presidente da COF,
explicou que a COF não realizou reuniões, pois tiveram alguns problemas internos
inclusive sem quórum para a reunião. Depois um membro pediu para sair e depois
ocorreu as férias da fiscal da COF, inviabilizando assim, a realização das referidas
reuniões. Disse que iria organizar o calendário da COF esse mês de agosto, e passou a
palavra ao conselheiro Fabiano e à conselheira Karla, visto que são membros e são bem
participativos. O conselheiro Fabiano, reforçou que o tema maior é organizar os
processos, que isso tem que ser uma prioridade para a COF, a correta formalização dos
processos, ressaltou que os processos antigos, possuíam os trâmites, com todas as
paginações e despachos, ou seja: os processos devem falar por si só, digitalmente ou de
caneta (digitalizado), inclusive formalizado com cópias dos textos do email. A
conselheira Joana, disse que sim ele está certo, sugeriu ao conselheiro Fabiano,
organizasse o passo-a-passo, considerando que ele já fez muito isso, inclusive foi o
primeiro fiscal e é membro atual da COF. Relembrou que esta expertise, deve ser
repassado aos membros da COF e da gestão, para que sejam criados fluxos e
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comportamentos organizacionais de acordo com as instruções e normas vigentes. Eu e
o Ari, ficamos muito ocupados e preocupados com outras questões burocráticas,
administrativas e financeiras, sem muito tempo para analisar de forma mais profunda
este tópico. Agora, você poderia nos ajudar com este roteiro, pois certamente ajudaria a
gestão e a fiscal, com a adequada formalização dos processos. O conselheiro Fabiano,
fez inferência, quanto ao seu entendimento, de que acreditava que esse roteiro já estaria
pronto, visto que depois de sua saída, já passaram outros fiscal, talvez uns quatro outros
fiscais. Relembrou que estas práticas vêm desde o CRP 09, e aí, surpreendido,
perguntou: e então essas práticas não eram feitas antes, pelos outros fiscais? Devem
estar em algum lugar. Em seguida, o conselheiro Fabiano perguntou ao conselheiro
Douglas: Douglas, uma vez que foi do outro plenário e acompanhou a COF, como eram
feitos estes processos e procedimentos? A conselheira Susy, relembrou que o
conselheiro Douglas estava em trânsito, pois iria buscar seu filho na escola. O
conselheiro Fabiano contribuiu ainda com a fala “ que eu tenha viabilidade de contribuir,
também participem outros integrantes da COF, além da fiscal.". A conselheira Joana
reforçou que está faltando mesmo é os conselheiros, pararem um pouco e dar mais
atenção a esta parte. Não que os funcionários não façam, não se trata também de terem
ou não terem feito antes, mas nossa gestão vai fazer? Precisa sentar, orientar e fazer
junto, retirando dúvidas, uma vez que estamos implementando os processos digitais, vão
existir muitas lacunas, e quem conhece o passo-a-passo, como você, poderia ajudar e
muito isso. O conselheiro Presidente, informou que não existiu uma continuidade na
formalização dos processos como eram feitos na época em que o conselheiro Fabiano
atuou. Os processos foram se transformando em procedimentos e estes,
aparentemente, perderam a formalidade exigida, uma vez que estão sendo identificados
em pastas físicas que não estão paginados e não seguiram o rigor anteriormente
trabalhado. Isso não significa que não devemos ou não podemos resolver a questão.
Alertou a todos que o que está de fato faltando é pessoas. Não temos pessoal suficiente
para isso, e por esse motivo alguns conselheiros se ocupam muito com diversas pautas,
mas é impossível cuidar de todas, já tentamos e adoecemos. O conselheiro Presidente,
exemplificando, disse a todos que pessoalmente digitalizou e incluiu no portal da
transparência todas as atas de plenárias passadas. Já que as nossas estavam em dias,
todas disponíveis no site do CRP23. Fez isso com muito custo, pois ocupou uma
semana inteira, pela manhã, noite e madrugada, pois a tarde estaria trabalhando pelo
CRP23, muito custo, muito sofrimento, tudo isso, pois as decisões estão nas atas, e só
possuem legitimidade se estiverem assinadas e devidamente publicadas, tudo isso para
regularizar questões básicas do CRP 23, por falta de não ter sido feitas anteriormente, e
o fez, pois não existem funcionárias para essas questões, situação esta que estaria
sendo resolvida com a realização do concurso e o chamamento dos novos concursados.
Estagiários foram chamados para compor equipes para demandas atuais. Asseverou
que os processos de licitação e compras devem, pela lei ser disponibilizados em
sistemas informatizados, devem seguir um rito de publicação, ou pode implicar civil,
administrativa e criminalmente a gestão, e fizemos nós mesmos (os conselheiros), pois
não temos pessoal para isso, por ordem de prioridade. Quanto aos processos da COE,
posso afirmar que estão todos digitalizados, citou, abriu e mostrou um processo de um
caso que foi encaminhado, recentemente, ao CFP. Então de fato todos os processos da
COE foram paginados, assinados e encaminhados para julgamento, ou despachados
para a presidência do CRP 23, ainda em 2022. Em defesa da Presidente da COE,
ausente nesta reunião, ela não foi para o treinamento no Paraná, necessitam de
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treinamento para trabalhar com os processos da COE no sistema. O Conselheiro
finalizou que a não inclusão dos processos pode gerar problemas administrativos para
as gestões anteriores, citando a Karla, o Douglas e ele mesmo (Arivandre), pois teriam
obrigação de colocar, mas não podem deixar de organizar os atuais visto que sacrificaria
os atuais gestores, não sendo justo com a gestão atual. Todos estão sendo cobrados, e
relembrou que ele precisa que as comissões trabalhem mais, visto que a diretoria já está
muito sobrecarregada. A conselheira Joana, finalizando que o conselheiro Arivandre
falou muito assertivamente, se fazendo entender, e que é ótimo que os conselheiros
façam essas observações, tal qual feita pelo conselheiro Fabiano, e que isso vai nos
ajudar a melhorar a nossa atuação, e que até o final deste ano, consiga colocar as
informações nos sistemas. Por fim, o conselheiro presidente inseriu um resumo para o IV
Plenário deliberar, sendo estes os termos: Sugerir que as comissões COE e COF
possam acompanhar as demandas dos processos, bem como o setor de registro, a
CARPE, a Comissão Permanente de Licitação e de Patrimônio, para que assegurem
ainda em 2024, que todos os processos de cada uma das comissões, possam ser
incluídos nos seus respectivos sistemas, ou pelo menos digitalizados para serem
inseridos no SEI e no BR Conselhos. O Conselheiro Fabiano, asseverou que
independente de sistema, devemos assegurar a aplicação dos princípios, tais como:
assinaturas digitais, paginação e registro de numeração, dentre outros que estão
determinados em leis e regulamentos próprios. A proposta foi apresentada como
sugestão ao IV Plenário, o qual restou aprovado, podendo inclusive as comissões
utilizarem serviços de novos estagiários. Ainda sobre o tema, a conselheira Joana
sugeriu que os processos fossem anexados por ela, que fez o treinamento, e pelo
conselheiro Ari, que conhece do sistema. O plenário manifestou aprovação à proposta.
O conselheiro Douglas, expressou que para ele não era diferente que para os demais,
igualmente está sobrecarregado, e “relembrou que não devemos morrer pelo conselho”.
Falou sobre suas experiências, e práticas de outras gestões, sem culpabilizar outras
pessoas, apenas apontando a realidade, e diferenças sutis entre funcionários da COF.
Assegurou que vai sentar com a fiscal e orientar para que ela inicie, mas que a
responsabilidade, maior seja dela, visto a própria natureza e autonomia do trabalho.
Finalizou trazendo para o debate, a própria experiência do conselheiro Fabiano, e o
quanto isto pode auxiliar a gestão. Uma forma é do conselheiro Fabiano, por causa da
expertise e experiência, poderia ir para o conselho, dois ou três dias da semana, se
precisarmos encaminhar ofício assim o faremos pedindo essa disponibilidade, para que
possamos melhor instruir os processos, visto que a sua cobrança Fabiano é válida e
oportuna. Assim, seria interessante transformar a sua cobrança em uma missão. Ou
seja, diagnóstico e treinamento. Relembrou que a Fiscal atual é sempre prestativa e
sempre se mostra disponível, mas ressaltou que apesar disso, se não estiver conforme a
forma correta, que o conselheiro Fabiano melhor sabe dentre todos os presentes, de
certa forma, todo o trabalho que ela faz, não servirá como deveria servir. Outro ponto é
que todos os processos de hoje em diante sejam criados já digitalizados, nos termos que
o conselheiro Fabiano disse. O Conselheiro Fabiano, informou que “é importante como
material didático para esse momento de partilha de experiências e conhecimentos,
utilizar exemplo de processos elaborados por todos os fiscais do CRP 23 até os dias
atuais. Discussão de casos etc. Aí precisa que a fiscal localize e organize esse material.
Aproveitar para revisar se há pendências a serem resolvidas pela COF”. O Processo
digital, fica disponível de forma imediata, e dá para melhor administrar cada um deles,
inclusive os encaminhamentos, sejam para a COE ou para o CFP. Relembrou que
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alguns processos antigos da COF, perderam-se por inobservância do prazo, ou mesmo
não foram efetivados da forma mais adequada. Disse ainda que tem muita coisa no
Driver, que as fiscais anteriores deixaram enquando arquivo da COF, mas e os
conselheiros que não estão com acesso no e-mail, seria de fato mais oportuno, o
conselheiro Fabiano e a Fiscal, juntos treinarem e incluírem alguns desses processos
para melhorar a administração da COF. O conselheiro Douglas, disse que até a Justiça,
que possui muitos mais processos que a COF, sem comparação, já tem todos os
processos digitais, não existe mais assinar papel no Fórum, tudo acontece de forma
digital. A conselheira Joana, sugeriu ainda que todos os registros, inclusive o formulário
do Barco, possam falar da melhor forma possível junto do formulário digital, já
disponível. Concluiu-se que é importante a participação da assessoria jurídica, para
assegurar a qualidade da produção da Fiscalização, e obviamente a maior participação e
comprometimento de todos os membros da COF. Melhorar o formulário da Ouvidoria e
do e-SIC, para que possam ser integrados com o sistema BR Conselhos, expedindo
ofício ao Barco Digital. Foi aberto o regime de votação para cada um dos itens acima
descritos, restando todos e cada um deles aprovado, por unanimidade, pelo IV Plenário,
sendo ainda encaminhado para inclusão na reformulação orçamentária, de viagens e
verbas de representações para aqueles de Palmas-TO, devendo assim a secretária ser
incumbida de distribuir as atividades para cada responsável. Item 3.1- Benefício para
Associados e Dependentes | Apresentação da Unyleya e Proposta de Convênio:
Conforme combinado, estou encaminhando a apresentação da Unyleya e Proposta de
Convênio para oferecer condições especiais nos cursos de Graduação e Pós-Graduação
aos inscritos e dependentes. O IV Plenário ficou de cobrar o rito, proposto pela plenária,
elaborando uma portaria, para criar processos e procedimentos digitais junto ao Barco
Digital. Item 3.2- Foi criado convênio junto ao Restaurante Seara - Conforme normas
vigentes. Item 3.3- Carta Aberta aos Conselheiros: “Em nome de toda equipe do
nosso conselho viemos pedir, solicitar a continuidade do nosso atual presidente
Arivandre Araújo Guimarães Tavares , toda a equipe no seu afastamento sofreu muito
com sua ausência apesar de sabermos que estava adoecido. Sua presença no conselho
nos edifica, nos motiva e nos fortalece e a equipe não quer ficar sem você, Arivandre.
Precisamos de você para a continuidade do trabalho. Vamos terminar essa gestão até
setembro 2025, não nos deixe. Em nome de todos da equipe, pedimos para que o Ari,
FIQUE!”. Após a leitura da conselheira Susy, o conselheiro Arivandre ficou sem palavras
e mudo, sendo a palavra passada à Conselheira Joana. Que emocionada disse: “quero
fazer uma explicação. Passamos por muitas coisas, nestes últimos meses, eu e Ari, e
pedimos encarecidamente ao conselheiro Douglas que nos ajudasse e assumisse a
presidência do Conselho, o que aconteceu prontamente com muita força e dedicação
dele.” Complementou que, durante todo esse tempo de gestão, essa foi uma das
principais ações do conselheiro Douglas, onde ele nos acolheu, nos ajudou e cuidou de
nosso adoecimento, e um processo muito doloroso, onde fomos forjados a funcionar de
uma forma melhor, e a gestão se ajustou ao novo funcionamento da diretoria. Falou,
sobre as condições de trabalho, muito puxadas, sobre a necessidade de apoiar
emocionalmente os membros da diretoria. Disse, ainda que pensou muito também em
sair, visto as coisas que passou recentemente. Mas, entende que mexer na diretoria
agora, que estão mais engajados e organizados, inclusive com mudanças no
funcionamento do grupo, seria um retrocesso. O conselheiro Douglas, disse que
compreende o papel e que sabia do risco de assumir a qualquer momento, mas que
sempre pensou em algo temporário, assim como foi feito. Segundo o conselheiro, em
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sua avaliação, o conselheiro Arivandre fez e está fazendo um bom trabalho, relembrando
que ele às vezes não sabe dividir as coisas, e fica a explicação: não que ele seja um
líder centralizador, mas ele para não incomodar faz, em razão das pessoas. Ele fez isso
sempre para ajudar e acaba que uma hora ou outra iria adoecer, tal como ocorreu. Ele
cuida do conselho, como se dele fosse, mas não faz para ele, o objetivo é que seja
melhor a vida dos próximos gestores e todos os demais psicólogos, frente aos serviços
que estão ficando como legado do IV Plenário. Chega um momento que todos querem
sair, muitas questões sempre estão em jogo, não recebemos, pois é um trabalho
voluntário, estamos aqui até agora às 12h, e ainda tenho que fazer almoço. Percebam
que fazemos, pois queremos de fato contribuir, mas a que custo? Conselheiros titulares
e suplentes, daqui ou de outros conselhos saem durante o processo da gestão, e
acredito que devemos ficar mais unidos, mesmo entendendo que alguns se distanciam,
para trabalhar em prol de por comida à mesa. Eu acredito, disse o conselheiro Douglas,
que a gestão (diretoria, titulares e alguns suplentes), fizeram uma bela gestão, uma
administração muito boa, com problemas, mas com muito empenho em resolvê-los da
melhor forma possível. Disse que, talvez esta gestão teve problemas que nenhuma outra
gestão passou, e que espera que nenhuma para frente tenha. A perda do tesoureiro, a
saída do secretário, e sempre buscando acolher as demandas da melhor forma, e
sempre acolhendo muito bem as demandas. Imaginem se ninguém assumisse a
diretoria? Claro que os titulares poderiam assumir, mas e se eles não quisessem?
Percebam a dificuldade, uma vez que os papéis estão bem definidos. A experiência é
legal, mas de fato é muito cansativo. Em uma reunião que tivemos no conselho, teve
muita comoção, e não sei se como a Joana disse, se as pessoas ficaram com medo de
mim, mas não se trata de ser bom ou ruim, mas uma forma de administrar que o Ari
conseguiu uma relação afetiva que é própria dele, conquistou sim as pessoas, os
funcionários. É importante salientar isso, pois é um tempo muito bom juntos, como eu
disse anteriormente, se for para assumir a presidência, eu assumo, apesar de não ser
meu anseio ou desejo. Complementou ainda que se for o desejo de permanecer, o Ari,
vamos respeitar pelo próprio funcionamento legal do grupo, mas se for o desejo dele
também em sair, teremos que aceitar e vamos assumir e fazer o melhor que pudermos.
A coisa mais importante e legal que percebo neste plenário é que nenhum dos
conselheiros possuem o ego inflado, ninguém acredita que é melhor do que o outro,
enfim, estamos hoje unidos como um grupo bem formado e resolvido. O trabalho é
coletivo e as decisões da diretoria, sempre leva para o plenário, e apesar do plenário
não votar junto com a diretoria, sempre é importante o respeito que se mantém. Posso
assegurar que não existe, em nosso plenário, a ideia de puxar tapete, tampouco existem
membros do plenário, querendo aparecer mais que os outros. Então, para concluir, o
pedido das funcionárias é muito válido ao Ari, mas que ele tome a decisão por ele, e que
ele decida por ele, não sacrificando a vida dele, nem o trabalho dele, nem a família dele.
Por fim, Ari, estou aqui, prefiro ficar no cargo de vice-presidente contribuindo como
sempre fiz, mas estou à disposição do conselho para assumir no caso de sua decisão
em sair, e saibam que eu acredito que ele seja um ótimo presidente, e que se pensasse
diferente, certamente falaria, seria o primeiro a pedir para sair. Fica o pedido para que
ele possa dividir o fardo. Frisamos ainda que a leitura dos funcionários é muito boa e
positiva e se precisar no futuro, vamos sim mudar sem problema algum. O conselheiro
Presidente agradeceu a fala do conselheiro Douglas, definindo suas palavras como
perfeitas, sem qualquer necessidade de ajuste. Entendeu sim, a fala de que precisa
dividir os problemas e que carregar sozinho alguns deles, de fato quase o matou pela
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segunda vez. Compreende-se que essa carta aberta dos funcionários foi muito forte, e
relembra que se não fosse pelos três outros diretores, Joana, Susy e Douglas, ele
mesmo não estaria aqui, até mesmo vivo. Afirmou que se sente protegido, acolhido e o
cuidado que cada um tem com a saúde dele presidente. Falou ainda que não estava
preparado para a carta ou a ideia de ficar, apesar da fala dos auditores para que
mantivéssemos o mesmo grupo, pois as coisas estão indo muito bem, estão positivas e
isso é fato histórico, e que uma mudança poderia por tudo por água-abaixo. Relembrou
das palavras que o conselheiro Fabiano vive dizendo, que com tempo, todos vamos nos
apoiar mais, termos mais aproximação, e após criarmos a sinergia, formaremos um
grupo real. Abriu o coração e afirmou que tinha um planejamento para ficar até o ano de
2025, talvez até um sonho, mas que por causa de situações adversas adoeceu em maio
e ficou perdido, sem vontade de fazer mais nada. O conselheiro finalizou abrindo para
votação aberta, manifestada para os cargos de diretoria, para a gestão que inicia agora
em setembro de 2024 e finaliza em setembro de 2025. O conselheiro Douglas relembrou
que todos os cargos estão abertos inclusive para concorrência, inclusive para evitar
problemas como aqueles que o Fabiano passou no ano passado. Feitas as ponderações
de cada fala. Item 3.4 - Abertura de processo de eleição para os cargos de diretoria
para gestão de setembro de 2024 até setembro de 2025 - O conselheiro Arivandre
atual presidente abriu a votação para os seguintes cargos, e suas respectivas inscrições:
Arivandre Araújo Guimarães Tavares inscrito para concorrer à vaga de conselheiro
Presidente; Douglas Hermann De Sousa, inscrito para concorrer à vaga de conselheiro
Vice-presidente; Joana D´Arc Queiroz Miranda, inscrita para concorrer à vaga de
conselheira Tesoureira e Susy Kelly Melo Ribeiro, inscrita para concorrer para a vaga de
conselheira Secretária, nenhuma outra candidatura foi apresentada. Douglas Hermann
De Sousa votou pela diretoria como está, ou seja, Arivandre Araújo Guimarães Tavares
enquanto conselheiro Presidente, Joana D´Arc Queiroz Miranda enquanto conselheira
Tesoureira, Susy Kelly Melo Ribeiro, enquanto conselheira Secretária e ele Douglas
Hermann De Sousa, enquanto conselheiro Vice-presidente, e que está muito aberto para
melhorar. Que compreende que a gestão está trabalhando muito e de forma digna com
responsabilidade alcançando excelentes resultados nunca pensados antes. A
conselheira Susy Kelly Melo Ribeiro, votou pela eleição dos candidatos acima, tal como
foram inscritos os candidatos acima, pois ela acredita na unidade, na divisão das coisas,
das atribuições, nas conquistas, dividir as coisas boas e ruins, assegurou que quer
continuar contribuindo e portanto, vota para que continuemos com a mesma estrutura,
supracitada, sem haver mudanças nos cargos de diretoria. A conselheira Kênia, votou
pela eleição dos candidatos acima inscritos, falou que soube sobre algumas questões
que Ari e Joana estavam passando, e que é muito importante o apoio uns dos outros
para com os membros do plenário. Acredita que a atual composição da diretoria está
indo muito bem, sempre está à disposição, e na escuta. Sempre vai continuar à
disposição para o trabalho técnico. Agradeceu fortemente a dedicação e a força que o
conselheiro Douglas assumiu a presidência, sendo fundamental para que a Joana e o Ari
pudessem se recompor, pudessem restabelecer a saúde mental e física. E vota em cada
um dos diretores atuais, sem mudança nos cargos. Entende que o carisma do Ari, é
muito forte e cria sim uma força muito positiva no plenário e nos funcionários. A
conselheira Joana, votou positivamente para manutenção da atual diretoria, ou em
outras palavras votou pela eleição dos candidatos acima inscritos, visto que acredita que
não só no financeiro, ou nas contas públicas, mas essa gestão mobiliza a categoria e
está realizando muitas entregas positivas, inclusive procedimentais, estruturando um
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legado ao CRP 23. A conselheira Karla, manifestou pela continuidade da diretoria e
votou pela eleição dos candidatos acima inscritos, sem modificação na atual
composição, visto que acompanhou de perto alguns dos problemas que enfrentaram a
atual diretoria, mas percebe que o grupo está muito forte e trabalham muito pela
categoria, sendo muito importante a continuidade da atual diretoria, até o final da gestão
do IV Plenário. O conselheiro Francisco, votou pela eleição dos candidatos acima
inscritos, inclusive dizendo que a diretoria atual está de parabéns pelo trabalho, entende
que não é fácil e que acredita que é o melhor para o conselho a manutenção dos atuais
diretores, afirmou que pode contar com ele para o que for preciso para ajudar nos
trabalhos da gestão. O conselheiro Fabiano Santos De Carvalho Feliciano falou temos
uma situação delicada, mas só o Arivandre para decidir sobre a continuidade dele. Voto
pela recondução. A conselheira Marileide, votou pela eleição dos candidatos acima
inscritos, indicou que muitas lutas só puderam ser vencidas, pela união dessa diretoria,
pela força de cada um e pela perseverança do IV Plenário, visto que todos possuem
suas lutas pessoais, e que esta diretoria busca sempre compreender e apoiar as
limitações de cada membro. A conselheira Viviane estava ausente no momento da
votação, portanto, não foi computado seu voto. Por fim, o conselheiro Arivandre votou
pela eleição dos candidatos acima inscritos, pois acredita que mesmo ainda
quebrantado, possui condições de trabalho para a categoria, desde que continuemos
unidos, trabalhando juntos, dividindo as atribuições e os fardos, conforme cada
possibilidade, disponibilidade e capacitação. Durante a votação a conselheira Susy Kelly
Melo Ribeiro, perguntou ao Ari, como você está se sentindo? Ele respondeu de forma
muito emocionada, que nunca imaginou que fosse assim, bem querido para os
conselheiros e para os funcionários, tampouco que tivessem tanta disposição em
contribuir e ajudá-lo, o apoio de cada um deles, as belas palavras, dão ânimo para que o
mesmo possa continuar. E sim, acolhe cada uma das falas dos conselheiros e
funcionários, e vai sim, distribuir e acompanhar as determinações e as distribuições, sem
novas sobrecargas, sem novos adoecimentos e sempre que precisar de ajuda, vai pedir
sem exitar. Portanto, o IV Plenário, por maioria absoluta dos votos votou pela eleição dos
seguintes candidatos aos respectivos cargos: Arivandre Araújo Guimarães Tavares
inscrito para concorrer à vaga de conselheiro Presidente, foi eleito sem ressalvas;
Douglas Hermann De Sousa, inscrito para concorrer à vaga de conselheiro
Vice-presidente, foi eleito sem ressalvas; Joana D´Arc Queiroz Miranda, inscrita para
concorrer à vaga de conselheira Tesoureira, foi eleita sem ressalvas e Susy Kelly Melo
Ribeiro, inscrita para concorrer para a vaga de conselheira Secretária, foi eleita sem
ressalvas. Não havendo mais nada a tratar do assunto, ficou definida a eleição dos
diretores, para a gestão que se inicia no dia 30 de setembro de 2024 e vai até 29 de
setembro de 2025. O conselheiro Presidente determinou que sejam confeccionados o
termo de posse e a ata para registro e informações bancárias. Item 3.5 - Portaria
CRP-23 Nº 52, de 31 de julho de 2024. Cria a Comissão Interna e Permanente de
Prevenção e Combate à Violência, Acidentes e Assédio no ambiente de Trabalho do
Conselho Regional de Psicologia da 23ª Região. A portaria foi lida e aprovada pelo IV
Plenário. Item 4 - Comunicação Externa: Item 4.1 - Foi homologado o resultado do
processo que trata a presente portaria, dando o seguinte resultado: a funcionária do
setor de Atendimento, Ayala Griss Batista Cavalcante foi eleita com 42,86% dos votos; a
funcionária do setor financeiro, Joelene Oliveira Costa foi eleita com 42,86% dos votos; a
funcionária do setor de Ouvidoria, Gabriela Marques Araújo, foi eleita enquanto 1ª
suplente, visto ter ficado com 14,29% dos votos, e conforme a decisão do IV Plenário,
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nesta reunião, gozará das mesmas prerrogativas, garantias e direitos que as titulares
eleitas, devendo estar presente em todas as reuniões, podendo substituir qualquer uma
das titulares, em seus impedimentos ou faltas. Em substituição das titulares, terá voz e
voto nas reuniões, em participação junto com as duas titulares, terá direito apenas a
voto. Item 4.2 - A composição da Comissão Interna e Permanente de Prevenção e
Combate à Violência, Acidentes e Assédio no ambiente de Trabalho do Conselho
Regional de Psicologia da 23ª Região, para o 1º ano entre os dias 14 de agosto de 2024
até 13 de agosto de 2025, é a seguinte: Márcia Helena Padilha; Rhanielle Rodrigues
Silva; Joelene Oliveira Costa; Ayala Griss Batista Cavalcante e Gabriela Marques de
Araújo, membros funcionários, a coordenação dessa comissão, será realizada por uma
Conselheira a partir de consulta no grupo do plenário. Item 4.3 - A comissão possui 90
dias para criar e apresentar o regimento interno ao IV Plenário, que será lido e
aprovado em reunião plenária. Item 4.4 - Está assegurado aos membros da comissão
acima, todos os direitos, prerrogativas, obrigações e garantias legais, constitucionais e
normativas. Item 4.5 - Procedimentos e processos de atividade do mês do
psicólogo. Homenagem e premiação aos psicólogos de todas as gestões sobre seus
papéis e sobre sua participação ímpar junto ao CRP 23. Foi aprovado pelo IV plenário a
participação da Joana e da Karla sobre o tema. O dia foi definido para dia 27 de agosto
de 2024. O IV Plenário criou na data de hoje o Prêmio Edgar Henrique Hein Trapp,
para reconhecer as boas práticas em psicologia no Estado do Tocantins. A
primeira versão será feita como homenagem, e deve ocorrer de forma por
indicação do IV Plenário, devendo o IV Plenário no prazo de até 90 dias, a criação
de resolução para estabelecer regras de inscrição e premiação para o ano de 2025.
Item 4.6 - Lançamento de materiais orientativos sobre Emergências e Desastres -
570500243.000175/2024-53: o ofício nº 493/2024, do Conselho Regional de Psicologia
do Rio de Janeiro - CRP-RJ, bem como o PDF de duas publicações recém lançadas
pelo CRP-RJ sobre a temática de Psicologia em Emergências e Desastres. Item 4.8
RESOLUÇÃO CONANDA Nº 249/2024- MODELO OFÍCIO PARA SER ENVIADO AOS
REGIONAIS PARA MOBILIZAÇÃO JUNTO AOS DEPUTADOS FEDERAIS: Conforme
informado pela Assessoria Parlamentar-ASPAR do CFP no último encontro entre
diretorias, segue abaixo modelo de ofício a ser enviado aos parlamentares com foco na
defesa da Resolução nº 249/2024 do CONANDA e o passo a passo de como realizar
esta mobilização. TERCEIRA SESSÃO - não se aplica. Item 1 - Abertura de processos
éticos não se aplica. Item 2 - Definição de relatoria de processos éticos não se
aplica. Item 3 - Julgamento de processos éticos não se aplica. Item 4 - Homologação
de Termos de Ajuste de Conduta (TAC). não se aplica. QUARTA SESSÃO - Outros
assuntos: Item 1 - Relatório das demandas semestrais 2024. Foi apresentado o
relatório de atendimentos psicológicos da psicóloga parceira do VI Plenário. Assim,
finalizando as atividades o conselheiro presidente agradeceu a confiança, disse ainda
que está a disposição de todos para seguir com o trabalho. Finalizadas as sessões da
reunião do IV Plenário do CRP 23, e não havendo mais nada a tratar, o presidente no
uso de suas atribuições conferidas pela Resolução CFP nº 40/2013 (Regimento Interno
do Conselho Regional de Psicologia da 23ª Região), declarou encerrada a reunião às
13h02min (treze horas e dois minutos) e eu, Conselheira Secretária Susy Kelly Melo
Ribeiro, CRP 23/1782, lavrei a presente Ata, que segue assinada por mim e pelos
demais presentes, devendo ser lida na próxima reunião plenária, podendo ser aprovada,
reprovada e aprovada com ressalvas, com ou sem a necessidade de criar errata.
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Susy Kelly Melo Ribeiro, CRP 23/1782, (Conselheira Secretária);

Fabiano Santos De Carvalho Feliciano, CRP-23/452;

Karla Milhomem Cardoso, CRP 23/226;

Joana D´Arc Queiroz Miranda, CRP 23/918, (Conselheira Tesoureira);

Marileide Gomes Martins, CRP 23/554;

Francisco Maior de Oliveira Neto, CRP 23/651;

Kenia Polva Coelho Ferreira, CRP-23/574;

Douglas Hermann De Sousa, CRP 23/943, (Conselheiro Vice-presidente);

Viviane Moura De Azevedo Ribeiro (CRP-23/319); e
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Arivandre Araújo Guimarães Tavares, CRP 23/466 (Conselheiro Presidente).
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